

## Tradition, Kontakte, Unterstützung

## Bericht 2024/2025 des Freundeskreises

Unser „Roll-Up“ war in die Schulfest im Jahr 2014. (unseres blieb), der QR-unbrauchbar geworden, streikte.

Ich musste es entsorgen. angesehen und gefunden, beschrieben sind:



Jahre gekommen, haben wir's doch schon seit dem Das Logo der Schule wurde seither überarbeitet Code war infolge des neuen Internet-Designs das Textilmaterial war verschlissen und die Mechanik

Aber vorher habe ich mir den Text nochmal dass unsere Vereinsziele da recht präsent Tradition, Kontakte, Unterstützung.

Um mit der „**Tradition**“ zu beginnen: da haben wir in der Mitgliederversammlung am 16. Oktober 2024 schon mal mit ihr gebrochen. Aber nur, was den Ort angeht: Wir haben uns im Nebenzimmer der Bavaria-Stuben in der Pirckheimerstraße getroffen. Es ist ja gar nicht so leicht, noch tagungsgeeignete Nebenräume für Kleinveranstaltungen zu bekommen, ohne dafür Bereitstellungsentgelte leisten zu müssen. Vor allem aber wollten wir auf Hinweis unseres Schulleiters den abendlichen Schließ-Restriktionen der Stadt Nürnberg für ihre Schulgebäude entgehen. Denn - wie auch sonst - sind wir traditionell nicht nur arbeitsam, sondern durchaus feier-geneigt und haben unsere Formalien mit einem launigen Abendessen verbunden.

Falls aus unserem Leserpublikum mal jemand am Schaukasten neben dem Lehrerzimmer vorbeigeschaut - nein: hineingeschaut - hat, dann sieht man auch hier eine Tradition: nämlich unsere satzungskonformen Einladungen und (hoffentlich einigermaßen aktuellen) Berichte und Mitteilungen; früher nannte man sowas „Schwarzes Brett“. Nachdem das schon etwas aus der Zeit gefallen ist, geben wir unsere Informationen mit Hilfe der Schule in die Willstätter-Website. Vielen Dank hier besonders an Herrn Lutz, der uns da zur Seite steht. Überprüfen Sie das gerne! Hier ist der aktuelle QR-Code:



Mit Hilfe der Schulleitung sehen Sie die Termine des Freundeskreises auch im Kalender der Schulmanager-App, selbst die Stammtische sind da vermerkt (danke, Herr Krechel!).

Womit ich beim nächsten Vereinsziel bin: „**Kontakte**“.

Wie wohl alle Organisationen lebt auch der Freundeskreis von vielen informellen Begebenheiten. Ob Mitglied oder nicht: bei uns sind alle eingeladen, natürlich auch Ehemalige aus Lehrer- und Schülerschaft und alle, die sich - mit welchem Schulbezug auch immer - einfach gern mal wiedersehen möchten.

Es wurde schon gemunkelt, unser Schatzmeister Knut Köstler hätte einen besonderen Trick gefunden, unsere Mitglieder so richtig aufzurütteln. Beim Einzug der Mitgliedsbeiträge kam es nämlich zu Doppelbelastungen, die natürlich rasch bemerkt wurden. Der wahre Grund hierfür bestand in einer nachträglich eingearbeiteten Kontoänderung während der technischen Umsetzung des Lastschrifteinzugs. Der Fehler konnte zügig behoben werden, die betroffenen Mitglieder zeigten großes Verständnis und in einzelnen Fällen entstand sogar eine gewisse Wiederbelebung persönlicher Verbindungen. Nein, wir machen das so nicht alle Jahre!

Schön ist dennoch, dass wir nach eher rückläufigen Tendenzen inzwischen wieder mehr Beitritte als Austritte verzeichnen können. Der Freundeskreis zählte zum Ende des Monats Mai 93 Mitglieder, davon 11 ausbildungsbedingt beitragsfrei.

Unverhofft bescherte uns unser Ehrenmitglied Dieter Roth, Schulleiter von 1986 bis 2002, mit seiner Einladung in den Konzertsaal des Wohnstifts am Tiergarten ein geradezu nostalgisches Ereignis: den Rückblick auf die Zeit von Reisen mit dem Willstätter-Gymnasium in die weite Welt. Auch bei der Gelegenheit: viele Begegnungen und Anregungen. Wer am 30. April 2025 nicht dabei sein konnte und den Vortrag nachhören will, hier der Podcast: [www.tinyurl.com/mrxed8kf](http://www.tinyurl.com/mrxed8kf)

Das alles dient recht zwanglos dem letztgenannten Vereinsziel: „**Unterstützung**“. Und die konnten wir erfreulicherweise auch im ablaufenden Schuljahr 2024/25 wieder leisten. So unterstützten wir insbesondere die Fachschaften Sport und Musik, finanzierten die Ehrungen am Sommerfest und die Willstätter-Preisverleihung, die wieder als Willstätter-Award bis nach Kalifornien zu unserem Ehrenmitglied Prof. Carol S. Bruch übertragen und von dort mit einem Grußwort abgerundet wurde.

In der Förderpipeline bleiben die Kunst und das Schülerforschungszentrum Richard Willstätter. Eine richtig schöne Nachricht erreichte mich beim Sommerkonzert: Isabell Tolkien (zusammen mit Patricia Oerter, Willstätter-Preisträgerin 2023) errang in Hamburg den dritten Platz in der Kategorie Biologie bei Jugend forscht - auf Bundesebene! Herzlichen Glückwunsch!

Noch mehr Erfreuliches: Wie schon in der letzten Mitgliederversammlung angeregt, konnten wir unserem langjährigen Schriftführer Dr. Peter Holleczek im April seine Ernennung zum Ehrenmitglied aushändigen. Nach 18 Jahren hatte er im Oktober sein Amt an Hiltrud Fenn weitergereicht, bleibt uns aber als Beauftragter für die Geschichte des Realgymnasiums erhalten und arbeitet an der Digitalisierung weiterer Exemplare der seinerzeitigen Schülerzeitschrift Egidia für unser Archiv. Danke, lieber Peter, und auch Dir herzlichen Glückwunsch!

Bei allen Mitgliedern und Funktionsträgern unseres Vereins und bei allen, die unseren Freundeskreis - und damit die Schule – im Schuljahr 2024/25 gefördert, begleitet und unterstützt haben, darf ich mich ganz besonders bedanken.

Bleiben Sie uns gewogen!

Peter Thumann  
Vorsitzender  
Freundeskreis Willstätter-Gymnasium e.V.



Foto der neuen Sport-Trikots: Patrick Hofmann